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Он объединил политиков, 
бизнесменов, дипломатов, 
представителей экс перт но го 
сообщества из Италии, Беларуси, 
России, Армении, Азер бай джа на, 
Ка зах ста на, Кыр гыз ста на, Индии, 
Китая, Юж ной Кореи. Число 
участников превысило 600 
че ло век. Фо рум в Ве ро не уже стал 
традиционным, многие на зы ва ют 
его свое об раз ным ориентиром 
для экономических отношений во 
всей Евразийской зо не.
В этом го ду ра бо та ло во семь сес-
сий конференции, во вре мя ко то рых 
участники обсудили такие воп ро сы, 
как бизнес-сотрудничество, геополи-
тические про цес сы в Боль шой Евра-
зии, экономика и финансы в условиях 
гло баль но го рын ка, энергетическое 
сотрудничество, инновации, сель ское 
хо зяй ство, межрегиональное сотруд-
ничество.

Пред се да тель со ве та директоров 
Бан ка Интеза, президент Ассоциа-
ции «Поз на ем Евразию» Антонио 
ФАЛЛИКО, вы сту пая, под черк нул: 
конференция призвана «подтвердить 
сроч ную необходимость восстановить 
конструктивный диалог с Евразийским 

экономическим со ю зом». Он так же 
анонсировал, что в рам ках будущего 
Евразийского фо ру ма в Ве ро не, ко-
то рый состоится 19-20 ок тяб ря 2017 
го да, впер вые за ра бо та ет специальная 
сессия с участием представителей Ев-
ро пей ской комиссии и Евразийского 
со ю за.

Тать я на ВА ЛО ВАЯ, член Колле-
гии (министр) Евразийской эко-
номической комиссии по ос нов-
ным направлениям интеграции 
и макроэкономике, вы ска за ла 
мнение, что се год ня экономическое 
взаимодействие формируется в виде 
региональных объединений. «Таких, 
как ЕС, ЕА ЭС, Трансатлантический и 
Азиатско-Тихоокеанский блоки, ко-
то рые выстраивают сети бо лее гло-
баль но го уров ня», — пояснила она. 
Тать я на Ва ло вая уве ре на, что для 
сбалансированного то ва ро об ме на в 
Евразии необходимо движение в двух 
рав ноз нач ных направлениях: ев ро-
пей ском и азиатско-тихоокеанском.

Евгений ШЕС ТА КОВ, заместитель 
министра иностранных дел Бела-
руси, вы сту пая на сессии «Укреп лять 
диалог» под черк нул, что Фо рум в Ве-
ро не «приобрел и ус пеш но под тверж-
да ет ста тус Евразийского».

«Динамичное развитие интеграцион-
ных про цес сов в по лной ме ре от ра жа-
ет его тематика, клю че вым эле мен том 
ко то рой год от го да яв ля ют ся иннова-
ции, — отметил замминистра. — От-
рад но, что инновации в по лной ме ре 
рас кры ва ют важнейшие направления 
бел орус ско-итальянского сотрудни-
чества: вот уже многие го ды боль шое 
количество итальянских компаний 
участ ву ет в модернизации от рас лей 
бел орус ской экономики, лидируя по 
широкому спект ру позиций по сравне-
нию с другими европейскими партне-
рами».

Дипломат напомнил, что Италия тра-
диционно входит в число ос нов ных 
тор го вых парт не ров на шей стра ны: 
9-е мес то по то ва ро о бо ро ту, 19-е — по 
экс пор ту и 6-е по импорту по итогам 
2015 го да.

«Одним из наиболее ак ту аль ных воп-
ро сов дву сто рон ней повестки дня 
яв ля ет ся сов мест ная с Министерством 
экономического развития Италии ра-
бо та по по лно фор мат но му за пус ку 
Итальянского про мыш лен но го ок ру га 

в Беларуси на территории сво бод ной 
экономической зо ны «Брест», ко то-
рая стратегически входит в вы год ную 
транс порт но-логистическую це поч ку 
и яв ля ет ся частью экономического 
коридора «ЕС-ЕА ЭС», а так же неотъем-
лемым эле мен том «Великого шел ко во-
го пути», — обратил внимание Евгений 
Шес та ков. — В привязке к те ме се год-
няш не го мероприятия ска жу, что это 
вы год ный про ект для Италии и Белару-
си, осо бен но с уче том член ства на шей 
стра ны в ЕА ЭС. Ра бо тая с Бе ла русью, 
итальянский бизнес автоматически 
по лу ча ет до ступ к 180-миллионному 
рын ку. Для его реализации специально 
вы де лен учас ток площадью 26 гек та -
ров с го то вой инфраструктурой. Бе-
л орус ское правительство рассчитывает 
на существенную активность итальян-
ских компаний. В слу чае вы со кой заин-
тересованности итальянской сто ро ны 
ок руг мо жет быть расширен. В рам ках 
дан ной те мы про ра ба ты ва ет ся визит в 
Брест делегации итальянских де ло вых 
кру гов под эгидой Министерства эконо-
мического развития Италии».

Над еж да ЮШКЕВИЧ. yushkevich@zviazda.by
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(Окончание. 
Начало на 1-й стр. «СЕ»)

Ожидание заседания в рас-
ширенном фор ма те для журна-
листов бы ло томительным. Кол-
леги за три ча са без заявлений 
и видеотрансляции занимали 
се бя как могли: вели бе се ды, 
дописывали текс ты, до ко то-
рых в лю бой дру гой ситуации 
руки не дошли бы, дегусти-
ровали бу терб ро ды с крас ной 
ры бой в бу фе те пресс-цент ра, 
а за ру беж ные гости обсуждали 
где бы, не смот ря на по зднее 
вре мя, купить бел орус скую 
косметику и одеж ду. Са мые 
смекалистые делали про все 
это репортажи. Премь е ры, от-
нюдь, были яв но ку да продук-
тивнее. Хоть пе ре го во ры шли 
в три ра за доль ше за яв лен но го 
времени, гла вы правительств 
вернулись с за тя нув ше го ся 
заседания в доб ром располо-
жении ду ха и с конкретными 
договоренностями.

ВСЕ ТЕ ЖЕ БАРЬ Е РЫ
Свое об раз ным про ме жу точ-
ным итогом ра бо ты пе ред 
декабрьским саммитом прези-
дентов на звал межп рав со вет 
Анд рей КО БЯ КОВ, премь-
ер-министр Беларуси. Этот 
год, по его мнению, вы да лся 
не прос тым как для экономик 
каж дой стра ны, так и для ЕА-
ЭС в це лом. Тем не ме нее, за 
это вре мя в не ко то рых сфе рах 
уда лось добиться ус пе хов. На-
пример, запущена реализация 
прог рам мы либерализации 
ка бо таж ных пе ре во зок гру зов 
автот ранс пор том, ос нов ных 
направлений про мыш лен но-
го сотрудничества в рам ках 
ЕА ЭС, одоб ре ны концепции 
формирования общего рын ка 
га за, нефти и не фтеп ро дук тов 
со ю за, раз ра бо та ны техниче-

ские рег ла мен ты, за клю че но 
соглашение о зо не сво бод ной 
торговли ЕА ЭС и Вьет на ма.

Но, как заметил белорусский 
премь ер, все так же суще-
ствуют пре по ны в по лно цен-
ном сотрудничестве. «А ведь 
мы создавали со юз, что бы 
проб лем во взаимной тор-
гов ле бы ло мень ше. Если не 
устраним имеющиеся барь е-
ры, не создадим внутри ЕА ЭС 
рав ные условия для субъектов 
хозяйствования, со юз наш 
бу дет сла бым, ед ва ли смо-
жет защитить интересы наших 
субъектов хозяйствования 
да же на внут рен ней террито-
рии», — отметил он.

Ту же мысль под дер жал испол-
няющий обязанности премь-
ер-министра Кыр гыз ста на 
Со о рон бай ЖЭ ЭН БЕ КОВ. 
По его мнению, Евразийский 
экономический со юз не мо жет 
по лно цен но функционировать 
и расширяться, по ка сох ра-
ня ют ся барь е ры для переме-
щения то ва ров внутри стран 
ЕА ЭС. Если не решить хо тя 
бы этот воп рос, то как мож но 
говорить о предоставлении 
преференциального режима 
для торговли ЕА ЭС с третьими 
странами?

СВЯ ЗАН НЫЕ ОД НОЙ 
ГРАНИЦЕЙ
Но са мым слож ным воп ро сом 
Ба кыт жан САГИНТАЕВ, гла ва 
правительства Ка зах ста на, 
на звал обсуждение про ек та 
об нов лен но го Та мо жен но-
го ко дек са ЕА ЭС. «Если на 
на ча ло дня у нас бы ло 10 
не сог ла со ван ных пунк тов, 
то по итогам уз ко го фор ма та 
мы договорились по че ты рем 
пунк там по лностью, по од-
но му пунк ту взяли ре зерв, — 
заявил он. — В итоге ос та ет ся 
5 пунк тов, все они свя за ны 
с ра бо той сво бод ных эконо-
мических зон. Мы с премь ер-
министрами договорились 
о том, что в середине но яб ря 
встретимся в Моск ве и пост а-
ра ем ся по лностью снять те 
разногласия, ко то рые се год ня 
имеются меж ду сторонами». 
Кро ме то го, премь ер заявил, 
что во вре мя заседания речь 
шла и о формировании 
общего рын ка ле кар ствен ных 
средств. «Я ду маю, что к 15 но-
яб ря все те договоренности, 
ко то рые ра нее были достигну-
ты, бу дут выходить на стадию 
оформления», — добавил он.

Глав ный ка мень преткновения 
в принятии Ко дек са — необхо-

димость учесть интересы и го-
су дар ствен ных ор га нов стран-
участниц, и представителей 
бизнес-сообщества. По сло вам 
Тиграна САРКИСЯНА, гла вы 
Евразийской экономиче-
ской комиссии, не до сог ла со-
ван ность свя за на с опасением, 
что сво бод ные экономические 
зо ны мо гут превратиться в ка-
на лы для те не вых операций. 
По это му необходима пе рест-
ра хов ка. Но если стра нам все 
же уда стся договориться, то 
бла го да ря это му до ку мен ту 
та мо жен ное оформление на 
внеш ней границе ЕА ЭС бу дет 
унифицировано, а условия 
перемещения то ва ров за мет но 
упрос тят ся. По сло вам пред-
ставителя по свя зям с обще-
ственностью ЕЭК Натальи 
Са че нок, пла ны о подписании 
до го во ра о Та мо жен ном ко дек-
се ЕА ЭС главами го су дарств в 
де каб ре — сох ра ня ют ся.

«В но вом ко дек се за ло же ны 
предпосылки для пе ре хо да к 
единому та мо жен но му регули-
рованию, — считает Дмитрий 
МЕД ВЕ ДЕВ, гла ва кабинета 
министров Российской Фе-
дерации. — Чем быст рее мы 
продвинемся с точки зрения 
создания единого та мо жен-
но го до ку мен та, тем мень ше 
протекционистских устрем-
лений бу дет сох ра нять ся». О 
тех же устремлениях говорил 
и белорусский премь ер, на-
зы вая их одним из глав ных 
барь е ров на пути сближений 
стран «пятерки».

«ДАЛЬ ШЕ — 
ИНТЕРЕСНЕЙ»
Относительно ра бо ты Ев-
разийской экономической 
комиссии (ЕЭК) так же был 
принят ряд ве со мых решений. 
Во-пер вых, об суж ден бюд жет 
ЕА ЭС на 2015 год и принят на 

2017-й. Традиционно ос нов-
ные его рас хо ды — на обе-
спечение деятельности ЕЭК и 
Су да ЕА ЭС. Во-вто рых, были 
приняты решения по воп-
ро су повышения эффектив-
ности ра бо ты Комиссии. Речь 
идет о ведении пе ре го во ров 
с третьими странами и эконо-
мическими объединениями. 
Гла вы правительств дали со-
ответствующее поручение, и 
те перь на зна че ны от вет ствен-
ные от стран, ко то рые бу дут 
участ во вать в пе ре го вор ном 
про цес се. В-третьих, если 
меж ду участницами со ю за нет 
разногласий по принятию нор-
мативных ак тов Со ве том ЕЭК, 
вве ден но вый режим принятия 
решений — так на зы ва е мый 
«за оч ный».

Кро ме то го, премь е ры подпи-
сали ряд соглашений, ко то рые 
ка са ют ся антидемпинговых 
мер, прослеживаемости то ва -
ров и их маркировки. Ка-
рен КА РА ПЕ ТЯН, премь ер-
министр Армении, отметил, 
что важ но, что бы механизм 
прослеживаемости не про-
тиворечил од ной из че ты рех 
сво бод ЕА ЭС — сво бо де пере-
движения то ва ров. «По это му 
мы го то вы к активному взаи-
модействию со странами для 
проработки имеющихся в этой 
связи воп ро сов», — ска зал он.

Для Ка ре на Ка ра пе тя на это 
пер вый межп рав со вет в долж-
ности премь е ра. Го во ря о 
заседании в уз ком сос та ве, он 
отметил, что «бы ло очень ин-
тересно и не скуч но». «Мо же те 
не сом не вать ся, даль ше бу дет 
еще интересней», — уверил 
кол ле гу Дмитрий Мед ве дев. 
И, над еем ся, не ме нее про-
дуктивно.

Вероника ПУСТОВИТ.
pustavit@zviazda.by

В ОБСУЖДЕНИИ — ИСТИНАВ ОБСУЖДЕНИИ — ИСТИНА

«Коридор» из ЕС в ЕА ЭС 
уже ра бо та ет

В Ве ро не про шел пя тый Евразийский фо рум
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